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Aos dezoito dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e nove minutos , no
miniauditório 2 , realizou se a centésima vigésima sétima reunião ordinária do Conselho Departamental de
Áreas Acadêmicas do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Goiás – Câmpus Jataí (IFG -
Câmpus Jataí), sob a presidência do professor Felippe Guimarães Maciel (Chefe do Departamento de Áreas
Acadêmicas), secretariada pelo servidor Rafael Cortês Ferreira (Coordenador de Apoio Administrativo). Com
os seguintes pontos de pauta: 1) Apreciação da ata da reunião n° 125 do Conselho Departamental; 2) Aprovação
das propostas de visitas técnicas com auxílio estudantil; 3) Apreciação do parecer e aprovação do projeto de
ensino “Ensino De Braille Para Estudante Com Deficiência Visual No Instituto Federal De Goiás”, de autoria da
professora Kamilla Fonseca Lemes Garcia e relatoria do professor Felippe Guimarães Maciel; 4) Apreciação do
projeto de extensão “Tecendo o currículo: a tecelagem artesanal como fator de integração entre saberes cotidianos
e científicos no ensino fundamental II”, de autoria da professora Mara Rúbia de Souza Rodrigues Morais e
relatoria da professora Marina Augusta Malagoli de Almeida; 5) Apreciação da minuta do Edital do Plano de
Capacitação para Afastamento Docente para Cursar Pós-Graduação Stricto Sensu; 6)Informes. A reunião contou
com a presença dos(as) conselheiros(as) servidores(as): Aladir Ferreira da Silva Júnior  (Coordenador do Curso
de Pós-Graduação em Informática na Educação), André Luiz Silva Pereira  (Coordenador do Curso de
Bacharelado em Engenharia Elétrica), Carlos Cézar da Silva (Representante dos Cursos de Pós-Graduação em
Educação para Ciências e Matemática), Carmencita Ferreira Silva Assis (Representante do Curso de
Licenciatura em Física), Danillo Vaz Borges de Assis (Representante do Curso Superior de Tecnologia em
Análise e Desenvolvimento de Sistemas), Dori Rodrigues de Souza (Representante do Curso Técnico em
Eletrotécnica), Elenilson de Vargas Fortes (Representante do Curso de Licenciatura em Física), Eliane

Raimann (Representante do Curso Técnico em Manutenção e Suporte em Informática), Eulher Chaves

Carvalho (Coordenador do Curso de Bacharelado em Engenharia Civil), Fernando Silva Pereira (Coordenador
do Curso Técnico em Eletrotécnica), Kattiusce Candido e Silva (Representante dos servidores Técnico-
Administrativos do Departamento de Áreas Acadêmicas), Leizer Fernandes Moraes (Coodenador do Superior
de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas), Luciana Bigolin Martini (Represetante do Curso
Técnico Integrado ao Ensino Médio em Secretariado - EJA), Marina Augusta Malagoli de Almeida

(Coordenadora Acadêmica), Mônica Maria Emerenciano Bueno  (Coordenadora do Curso Técnico em
Edificações), Roney Lopes Lima (Coordenador do Curso Técnico em Manutenção e Suporte em Informática),
Sarah Oliveira Barbosa (Coordennadora do Curso Técnico Integrado ao Ensino Médio em Secretariado - EJA),
Suenir Carneiro de Lima Assis (Representante da Coordenação de Apoio Pedagógico ao Discente), Vander de

Souza Lima (Representante do Curso Técnico Subsequente em Agrimensura), Wagner Pereira Lopes

(Coordenador do Curso de Licenciatura em Física) e William Lázaro dos Santos  (Coordenador do Curso
Técnico Subsequente em Agrimensura). Compareceram os(as) conselheiros(as) discentes: Laura Dias Generoso

(Representante do Curso Técnico em Eletrotécnica), Leandro Castro Guimarães (Representante do Curso
Superior em Bacharelado em Engenharia Civil), Marcelo de Oliveira Alves Natal  (Representante do Curso
Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas), Vitor Manoel Silva Lemes  (Representante
do Curso Técnico em Eletrotécnica), totalizando um quórum de vinte e sete conselheiros aptos a votar. O
Presidente iniciou cumprimentando a todos, destacando os pontos de pauta e informando que o Gerente de
Administração do Câmpus, Paulo Roberto de Oliveira Garcia, foi convidado para fazer esclarecimentos sobre as
questões orçamentárias que envolvem a concessão de auxílios aos discentes para a realização de visitas técnicas.
Passou-se à pauta: 1) Apreciação da ata da reunião n° 125 do Conselho Departamental. O Presidente
informou que a ata não seria lida durante a reunião, pois ela havia sido enviada previamente a todos, junto com a
convocação. Em seguida, perguntou aos conselheiros se era necessário realizar alguma correção. Dois
conselheiros indicaram a necessidade de duas adequações, as quais foram prontamente realizadas, passou-se
então à votação. Em regime de votação, a ata da 125ª reunião do Conselho Departamental foi aprovada por

unanimidade. 2) Aprovação das propostas de visitas técnicas com auxílio estudantil. O Presidente fez um
breve histórico de como foi realizado o levantamento da demanda de visitas técnicas para o ano, mencionando



que as visitas locais que não dependessem de concessão de auxílio financeiro ao discente já haviam sido
deferidas, enquanto as demais seriam definidas somente após a aprovação do orçamento do Câmpus. Disse ainda
que como o Câmpus já recebeu a informação da definição do orçamento, o Conselho já pode revisitar as
solicitações de visitas, realizando as adequações necessárias para a aprovação. Em seguida, o Presidente passou a
palavra ao Gerente de Administração, Paulo Roberto de Oliveira Garcia, para apresentar o orçamento e o
montante disponível para a concessão de auxílio. O Gerente de Administração, fez uma breve apresentação do
orçamento do Câmpus, explicando como foi distribuído o montante para as diversas demandas, principalmente
para os contratos de prestação de serviços contínuos. Ele também destacou os esforços sucessivos da Gestão para
reduzir os gastos e adequar o orçamento do Câmpus às demandas, considerando os cortes orçamentários dos anos
anteriores. Ao término da exposição do Gerente de Administração, o Presidente retomou a planilha com as
demandas anuais de visitas técnicas, a fim de que o Conselho pudesse deliberar sobre as adequações necessárias,
considerando o orçamento disponível de R$10.000,00 (dez mil reais) para auxílio ao discente. Os Conselheiros
debateram o assunto, levantaram questionamentos e apresentaram propostas, com o objetivo de estabelecer
critérios claros para a adequação das demandas. Após os debates, foram propostos dois encaminhamentos. A
proposta um é a de reprogramar todas as visitas para o segundo semestre, onde será possível realizar uma
avaliação minuciosa do mérito, com exceção das visitas técnicas da Pós-Graduação para a Serra do Caiapó, no
município de Caiapônia, e a do Curso de Engenharia Civil, da disciplina de Mecânica dos Solos II, para o Centro
Tecnológico FURNAS, no município de Aparecida de Goiânia. Isso se deve ao fato de que as disciplinas não
serão ofertadas no segundo semestre e que o montante total de auxílios para as duas visitas é reduzido. A proposta
dois consiste em indeferir todas as visitas e reprogramá-las para o segundo semestre, levando em consideração a
proximidade do encerramento do primeiro. Isso permitirá uma avaliação minuciosa no início do segundo
semestre, durante a primeira reunião do Conselho. Em seguida, procedeu-se à votação. Em regime de votação, a
proposta número um foi aprovada por treze votos , enquanto a proposta número dois recebeu onze votos.  3)

Apreciação do parecer e aprovação do projeto de ensino “Ensino De Braille Para Estudante Com

Deficiência Visual No Instituto Federal De Goiás”, de autoria da professora Kamilla Fonseca Lemes

Garcia e relatoria do professor Felippe Guimarães Maciel. O Presidente e Relator fez um breve histórico,
destacando que o projeto já havia sido apresentado ao Conselho na reunião anterior. Na ocasião, o pleno do
Conselho decidiu retirá-lo da pauta e encaminhá-lo com o parecer técnico para a autora, a fim de que pudesse ser
reapresentado com as devidas adequações na próxima reunião, pois o mesmo recebeu críticas contundentes da
parecerista técnica. O Relator informou ainda que a autora, professora Kamilla Fonseca Lemes Garcia, ajustou o
projeto acatando alguns dos apontamentos da parecerista e mantendo a versão original em outros pontos,
acompanhada das devidas justificativas. Em seguida, o Relator leu seu relatório, recomendando a aprovação do
projeto, e passou-se à votação. Em regime de votação, o projeto de ensino "Ensino de Braille para Estudante com
Deficiência Visual no Instituto Federal de Goiás" foi aprovado por unanimidade. 4) Apreciação do projeto de

extensão “Tecendo o currículo: a tecelagem artesanal como fator de integração entre saberes cotidianos e

científicos no ensino fundamental II”, de autoria da professora Mara Rúbia de Souza Rodrigues Morais e

relatoria da professora Marina Augusta Malagoli de Almeida. O Presidente passou a palavra à Relatora, que
apresentou seu relatório recomendando sua aprovação com ressalvas. Em seguida, procedeu-se à votação. Em
regime de votação, o projeto de extensão 'Tecendo o currículo: a tecelagem artesanal como fator de integração
entre saberes cotidianos e científicos no ensino fundamental II' foi aprovado com ressalvas por unanimidade.

5) Apreciação da minuta do Edital do Plano de Capacitação para Afastamento Docente para Cursar Pós-

Graduação Stricto Sensu. O Presidente iniciou sua fala retomando a reunião anterior, na qual ficou acordado
que o Departamento buscaria mais informações para subsidiar o Conselho quanto à alteração no modelo do Edital
de Afastamento para Cursar Pós-Graduação Stricto Sensu do Câmpus. Após realizar uma pesquisa em outros
Câmpus, foi constatado que o modelo adotado não é homogêneo, apresentando pontos positivos e negativos em
cada um deles. Foi apresentado como referência o modelo adotado pelo Câmpus Itumbiara, que separou a etapa
de ranqueamento, analisada pelo Departamento em conjunto com o Conselho, das demais etapas do processo de
afastamento previstas na Resolução nº 11/2011. Com base nesse modelo, o Presidente apresentou uma minuta de
edital na qual foram acrescidos fundamentos legais para respaldar a decisão do Conselho. Uma das alterações
destacadas pelo Presidente é a exigência de um "nada consta" do Departamento em relação a pendências
administrativas e/ou pedagógicas. Isso se deve ao fato de já ter havido afastamentos nos quais o docente possuía
pendências pedagógicas. Após a apresentação, deu-se início ao debate no Conselho, no qual foram feitos
questionamentos e esclarecimentos, resultando em encaminhamentos e destaques para serem apreciados. Passou-
se para a sessão de votação. Em regime de votação, a proposta de manutenção do modelo de “Edital do Plano de
Capacitação para Afastamento Docente para Cursar Pós-Graduação Stricto Sensu”, foi rejeitada com zero votos

favoráveis. Em regime de votação, a proposta de adoção do modelo de “Edital do Plano de Capacitação para
Afastamento Docente para Cursar Pós-Graduação Stricto Sensu” apresentada pelo Departamento, foi aprovada

por contraste apresentando duas abstenções. Em regime de votação, a proposta de inserir no edital aprovado a
obrigatoriedade de colocar a documentação na ordem prevista no edital inclusive da planilha de pontuação e



documentos comprobatórios, foi rejeitada por dezenove votos contrários  e uma abstenção. Em regime de
votação, a proposta de inclusão, no modelo de edital aprovado, de um artigo que “concede competência ao
Departamento de Áreas Acadêmicas do Câmpus Jataí para homologar as inscrições e publicar o resultado final,
sem a necessidade de constituição da Comissão Própria de Avaliação do Conselho Departamental, nos casos em
que o número de candidatos for igual ou inferior ao número de vagas ofertadas, foi aprovada por unanimidade.

Sem mais pautas, questões ou informes a tratar, a reunião foi encerrada às dezesseis horas e cinquenta e nove
minutos. Eu, Rafael Cortês Ferreira, lavrei esta ata, que segue assinada eletronicamente por mim e pelos membros
presentes na reunião.

Ata aprovada na reunião 134º do conselho departamental

Jataí, 12/04/2024

Lista dos presentes na reunião 134ª do conselho departamental

Conselheiro(a) Representação

Fabrício Vieira Campos Chefe do Departamento de Áreas Acadêmicas

Francielle Coelho dos Santos Coordenadora Acadêmica

Jaff Tayllor Lourenco
Resende

Coordenador de Apoio Administrativo

Kattiusce Candido e Silva
Representante dos Servidores Técnico
Administrativos 

Elenilson de Vargas Fortes Coordenador do Polo EaD IFG/UAB

Vítor Manoel Silva Lemes Representante Discente Titular

William Lázaro dos Santos Coordenador de Curso

Vander de Souza Lima Representante Docente Titular

Mônica Maria Emerenciano
Bueno

Coordenadora de Curso

Marina Augusta Malagoli de
Almeida

Representante Docente Titular

Fabrício Ribeiro Bueno Representante Docente Titular

Eliane Raimann Representante Docente Titular

Leizer Fernandes Moraes Coordenador de Curso

Danillo Vaz Borges de Assis Representante Docente Titular

Aladir Ferreira da Silva
Junior

Coordenador de Curso

Sérgio Henrique de Almeida Representante Docente Titular

Rafael Souza Moraes Representante Discente Titular

Carmencita Ferreira Silva
Assis

Coordenadora de Curso

Hugo Leonardo Carvalhaes
Couto

Coordenador de Curso

Thiago Vedovatto Representante Docente Titular

Paulo Henrique de Souza Coordenador de Curso

Carlos Cézar da Silva Representante Docente Titular
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